# Circuit Assemblée Nous plaidons



## Assemblée Métropolis et Forum des Régions-CGLU

AU-DELÀ DE LA MÉTROPOLE : Mégapoles, Régions et Territoires

**Day**: jeudi 13<sup>octobre</sup> 2022 **Heure**: 12h00 a 13h30 **Interprétation**: EN-ES-FR

**Salle**: DCC1-301

La révolution urbaine du 19ème et, en particulier, du 20ème siècle, a conduit plus de la moitié de l'humanité à vivre en milieu urbain, modifiant durablement les contours de la ville, brouillant ses frontières et étendant sa structure dans une nouvelle forme, plus grande et en constante expansion : la métropole. Au 21ème siècle, l'augmentation sans précédent d'agglomérations urbaines, la transformation des schémas de mobilité et de connectivité, la fusion progressive de pôles d'influence urbains auparavant distincts ou encore l'émergence de réseaux de villes complémentaires et fortement interdépendants sont autant de facteurs qui ont redessiné les contours de la métropole. Nous assistons dès lors à l'émergence de Mégapoles, agglomérations urbaines qui dépassent les 10 millions d'habitants; d'espaces métropolitains , dont la réalité fonctionnelle va bien au-delà des espaces entourant la métropole traditionnelle et qui prennent en compte des facteurs tels que l'énergie, la production alimentaire, les écosystèmes ainsi qu'un large éventail de schémas de mobilité; de Mégarégions, dans lesquelles plusieurs zones métropolitaines sont reliées dans un ensemble territorial en réseau; ainsi que d'autres configurations spécifiques (corridors urbains, mégalopoles, métropoles jumelles, etc.).

Cette nouvelle réalité du développement territorial nécessite de redéfinir le cadre de gouvernance actuel. Un cadre qui inclut l'approche territoriale mais également une nouvelle vision permettant de répondre aux défis soulevés par des espaces davantage interconnectés et interdépendants. Dans ce contexte, les régions apparaissent comme un niveau intermédiaire de gouvernement qui pilote le plus souvent un territoire polycentrique tout en disposant de la capacité à travailler à différentes échelles : les régions sont autant en mesure d'établir des visions stratégiques et des horizons de planification à long terme que d'administrer la vie quotidienne ou encore d'exécuter leurs propres budgets.

Le profil unique des régions et des mégapoles en fait des partenaires indispensables en matière de planification, de gestion et de législation dans la mise en œuvre des agendas mondiaux pour le développement durable. En travaillant de manière conjointe et







## Circuit Assemblée Nous plaidons



articulée pour relever, entre autres, les défis de l'équité, de la durabilité, de la fin de la pauvreté ou de la gestion des migrations, elles deviennent des pilotes stratégiques dans la localisation des objectifs de développement durable.

Forts de leurs connaissances concrètes, un groupe mondial de dirigeants urbains et régionaux réuni par Metropolis, l'association mondiale des grandes villes et des zones métropolitaines, et le Forum des Régions de CGLU, aborderont cette nouvelle réalité urbaine à l'aune du **Pacte pour l'avenir**. L'objectif est de promouvoir l'action collective, l'autonomisation et la co-création entre les gouvernements nationaux, locaux et régionaux, les citoyens, les universités, les acteurs privé et le tiers secteur.

#### Questions clés :

- Comment les mégalopoles et les régions peuvent-elles rendre la coordination pluriniveaux (ville-métropole-région) plus efficace ?
- Comment mettre en place des mécanismes de gestion associatifs qui reconnaissent et protègent la diversité environnementale, économique et politique des communautés ?
- Quelles nouvelles politiques et quels nouveaux concepts sont nécessaires pour les gérer au profit de leurs habitants et de la planète ?
- Comment pouvons-nous améliorer les outils de planification, de gouvernance, de participation, de technologie et de gestion pour relever ces défis ?
- Comment les Agendas urbains peuvent-ils contribuer à façonner une nouvelle relation entre les espaces urbains et ruraux ?
- Quelles contributions ces nouveaux espaces peuvent-ils apporter pour relever les défis mondiaux, en particulier le changement climatique et la réduction des inégalités ?







### **Participants:**

- 1. Mme Claudia López, présidente de Metropolis et maire de Bogotá.
- 2. M. **Pablo Jurado**, Président du Forum des Régions, Vice-Président de CGLU, Président du CONGOPE et Maire d'Imbabura.
- 3. M. Nicholas You, Directeur exécutif, Institut de Guangzhou pour l'innovation urbaine.
- 4. Mme **Maria Galindo**, Directrice générale pour la nation numérique et l'agenda urbain au gouvernement de Catalogne.
- 5. Mme **Bouaida Mbarka**, Présidente de l'Association des Régions du Maroc, et Présidente de la Région Guelmim-Oued Noun
- 6. Mégapole (à confirmer)
- 7. Mme Antònia Sabartés, Coordonnatrice du Forum des régions
- 8. M. Jordi Vaquer, Secrétaire général, Metropolis.

### Ordre du jour:

Bienvenue	Antonia Sabartés	2 min
Mot d'ouverture	Jordi Vaquer	4 min
La nécessaire articulation territoriale dans le cadre du Pacte pour l'avenir	Pablo Jurado	12 min
Tbd	Claudia Lopez	12 min
L'innovation urbaine à l'échelle des mégapoles	Nicolas You	10 min
Le Nouvel Agenda Urbain comme catalyseur de l'innovation urbaine et la cohésion territoriale	Maria Galindo	10 min
TbD	Bouaida Mbarka	10min
Gouvernance dans les mégapoles dans le contexte de situations d'urgence	Tbd	10 min
Débat et conclusions	Modéré par <b>Jordi</b> <b>Vaquer</b>	20 min



